

**RECLUTAN A 370 POR SEMANA**

# Los cárteles, quinto empleador: *Science*

DE LA REDACCIÓN  
nacional@gimm.com.mx

Según un estudio de la revista *Science* dado a conocer ayer, los cárteles mexicanos de la droga son el quinto empleador más grande en el país.

En un estudio liderado por Rafael Prieto Curiel, del Centro de Ciencias de la Complejidad, con sede en Viena (Austria), las organizaciones criminales en México tienen actualmente entre 160 mil y 180 mil miembros, el 17.9% de ellos afiliados al Cártel Jalisco Nueva Generación, el más violento de todos.

El cártel de Sinaloa tiene un 8.9% de los miembros de estas organizaciones, seguido por la Nueva Familia Michoacana con el 6.2%, el

## LOS QUE MÁS TRABAJADORES tienen son el Jalisco Nueva Generación y el de Sinaloa; “la vida en las bandas es muy corta” asevera

Cártel del Noreste con 4.5%, la Unión Tepito con 3.5% y el 59% restante de los miembros de cárteles forman fila en grupos menores.

Esto coloca a los cárteles en quinto lugar como empleadores en el país.

“La carrera en el cártel es muy corta y violenta. En 10 años el 17% de los individuos reclutados por cárteles habrán muerto, y el 20% estarán incapacitados en alguna prisión”, según el reporte de *Science*.

A la merma de miembros por las muertes en la puja por el control de territorios

y actividades criminales se suman las deserciones, por lo cual el estudio calculó que los grupos del crimen organizado necesitan reclutar de 350 a 370 personas por semana para evitar el colapso debido a las bajas totales.

Sólo entre enero y diciembre de 2021, los cárteles reclutaron a 19 mil 300 personas; perdieron a 6 mil 500 como resultado de los enfrentamientos con cárteles y a 5 mil 700 que quedaron incapacitados.

“Sobre la base de estas cifras, estimamos que en 2012 había 115 mil miembros de

cárteles y que para 2022, el número aumentó a 175 mil. Así, a pesar de los esfuerzos del Estado por obstaculizar su poder, los cárteles han aumentado su tamaño en 60 mil miembros en una década. Encarcelar a casi 6 mil miembros de cárteles cada año no ha impedido que se conviertan en organizaciones más grandes. Dadas las condiciones actuales, cuantificamos 120 muertes semanales relacionadas con los cárteles, con un aumento del 77% entre 2012 y 2022”.

El estudio, titulado “La reducción del reclutamiento en los cárteles es la única vía para disminuir la violencia en México”, dijo que la política de encarcelamiento de integrantes del crimen no reduce la violencia.